

Protokoll Vorstand VS	14. Februar 2018
Ort: KG Markus, Kleiner Saal OG, Tellstrasse 35, 3014 Bern	
Sitzungsdauer:	17:52 bis 19.35 Uhr
Sitzungsleitung:	Urs Frieden (Präsident DN, GB)
Protokoll:	Nadine Sutter (GL DN)
Anwesende VS	7
Urs Frieden (Präsident, GB), Beat Häfeli (SGW), Res Hofmann (SP), Thomas Ingold (Vize-Präsident, LBN), Urs Jost (EVP), Michael Ruefer (GLP), Nadine Sutter (GL)	
Abwesende VS	-

Legende: I: Information / D: Diskussion / B: Beschluss

Traktanden

1. Genehmigung Traktandenliste
2. Protokoll VS 17. Januar 2018
3. Besprechung nächste VVs (inkl. Wifag, Velobrücke, Guisanplatz 1)
4. Antrag Res betr. Motion Spaghettiteller im SR (nur Vorstand)
5. Antrag Alte Feuerwehr Viktoria
6. Vermögensabbau
7. Idee Retraite VS (Michael), inkl. Aufgabenverteilung
8. Sitzung Neuordnung Allmenden 22.2.: Wer geht alles? (U.F. in Ferien 18. bis 25.2.)
9. News zu BEmotion Base, neue Überbauungsordnung (Urs F.)
10. Idee Weihnachtsessen Kursaal (Nadine)
11. News zu Stelen? (Nadine)
12. Mail betr. Beleuchtung ewb (Nadine/Urs F.)
12. Varia und Vergessenes

1. Genehmigung Traktandenliste	
Die Traktandenliste wird abgenommen.	B
2. Protokoll VS 17. Januar 2018	
Das Protokoll wird gutgeheissen und verdankt.	B
3. Besprechung nächste VVs (inkl. Wifag, Velobrücke, Guisanplatz 1)	
<p><u>14.02.2018</u></p> <p>T1: Begrüssung Regula Bühlmann, Stadträtin GB, Stadtratspräsidentin 2018, Quartierpartizipation (Thema als SR-Präsidentin) – Besuch als Geste, keine Präsi</p> <p>T3: Stefan Schulz, Post CH AG, Postnetz, Leiter Region Bern und Marcel Bollhalder, Spezialist Netzentwicklung, Zukunft Poststellen im Stadtteil V – 30Min. Präsentation und Film / Diskussion. Kernaussage: Viktoriaplatz wird geschlossen, Ersatz eine Agentur Raum Viktoriaplatz eine Agentur Raum Lorraine, für MyPost24 und PickUp werden StO gesucht. Apotheke Jenner am Viktoriaplatz realistisch, in der Lorraine noch unsicher.</p> <p>T4: Michael Althaus, PRD HSB, Bereichsleiter, Patrick Remund, PRD HSB, Projektleiter, Luzia Meier, IUB Engineering AG, Ingenieurin und Markus Gasser, BSS SA zur Sanierung/Umbau Lorrainebad (ohne Thomas Pfluger) – 30Min.</p> <p>T5. Informationen aus dem Vorstand</p> <p>Stand Guisanplatz 1</p> <p>Heisst neu «New Guisan» - Wegen Uneinigkeit im VS betr. MM wird Gesprächsangebot (bereits von der Gegenseite offeriert - Mail von Frau Wildi von Urs F. verdankt) angenommen. Der Teilnehmerkreis wird noch definiert, ev. BEmotion Base und Quavier einbeziehen. SP Bern Nord hat Einsprache gemacht, ist hängig. Pascal Vincent, Architekt BEmotion Base möchte keine Zäune, haben im Wettbewerb die Baulinien extra betr. der Durchlässigkeit und Verbindungen Fussgängerwege usw. angepasst. Heutige Kommunikation an VV: der VS ist in Verhandlungen, zu gegebener Zeit wird informiert.</p> <p>BernMobil zu Tram 9</p> <p>Zwei Punkte: 1. Stadtratsvorstoss – Thema hängig und 2. kein Zeithorizont betr. Verschiebung Haltestelle – kein hängiges Projekt. Die Eingänge der BEmotion Base sind auf die Haltestellen eingestellt resp. abgestimmt. Das Sicherheitskonzept Risikospiele könnte weiterhin eingehalten, der Regelbetrieb aber neu angeschaut werden. Ev. müsste das Tiefbauamt Kanton an eine Sitzung kommen, weil es sich um eine Kantonsstrasse handelt. An der Abschluss-sitzung BEmotion Base wird das Thema nun aufgenommen. Markus Gasser – Bernexpo /Leiter Operations, Frau Jennifer Somm –Bernexpo-Chefin, Franziska von Weissenfluh - VR-Präsidentin/ Bernexpo Holding AG sind in der Jury BEmotion Base, von unserer Seite Hansueli, Kurt, Urs F. und Jürg Krähenbühl Quavier. Mark Werren– Leiter Stadtplanungsamte und dessen Planer werden gebeten, die Sache nun in die Hand zu nehmen. Ev. ist es angebracht, die Wankdorf-Haltestelle aufzuheben und einige Meter Richtung GP1 zu ziehen, damit nicht</p>	I/D/B

zwei Haltestellen innert 200M gebaut werden. **Heutige Kommunikation an VV:**
Nur kurze Info betr. Stand der Projekte.

Stand WIFAG (analog GP1, ausserhalb VV)

kommt kurz vor der eigentlichen HV am 14.03. Alle betroffenen Stellen werden vertreten sein; Stadtplaner, ev. Mark Werren persönlich, eoptima ag, Frau Liebherr als Investorin. Die Anwohnerinfo erfolgt innert einer Woche vor Ort nach der Präsi im DIALOG. Die Vereinbarung mit der Stadt ist unterzeichnet (oder zumindest auf gutem Wege) – das Projekt ist bis am 14.03. vertraulich. Betr. Start der Viererfeldbrücke beim WIFAG-Areal wird Arpad Boa eingeladen. Frau Liebherr möchte eine Verkehrsberuhigung im Gebiet, das steht im Gegensatz zur Idee Boa.

HV 14.03.2018

17.00 Uhr VS Sitzung, **noch mit KG Markus die Raumfrage besprechen (sun)**

18.30 Uhr Start für Interessierte /Viererfeldbrücke Arpad Boa 45Min. / 15Min. Pause/Umsstellen, **Organisation Lead Urs J.**

19.30 Uhr WIFAG ca. 1h, **Organisation Lead Urs F.**

20.30 Uhr HV

Thom hat sich für den 14. März abgemeldet. **Nachtrag: Thom kommt doch, Info Urs F.**

Kandidaturen: der VS stellt sich geschlossen zur Wahl. Rechnungen und Jahresbericht gehen per Mail an VS, keine vorgängige Sitzung. **Heutige Kommunikation an VV:** Wer übernimmt das Revisorenamt? Und kurz analog Zeiten und Ablauf.

-News zu Giveboxen (unter T9 VS)

T6: Antrag Res Hofmann, SP:

Gestaltungsvorschläge Plätze Nordquartier / Anhang: Hintergrund zum Antrag

Anpassung: Tellplatz und Platz vor dem alten Breitenrainschulhaus/Giveboxen müssen unbedingt auch als Intro Erwähnung finden resp. es sollen aktuelle Projekte / ebenso relevanten Plätze eingebaut werden (**Res, sun**). Zudem soll erwähnt werden, dass die Kommunikation zwischen Stadtgrün (nicht geteerte Flächen) und Tiefbauamt (geteerte Flächen) optimiert werden möge, damit die jeweiligen Stellen über laufende Projekte im Bild sind. Bei den Beschreibungen soll an Claudia Luder gedacht werden, die neu anfängt und unsere Anträge verstehen können soll. Michi schlägt vor, anstatt der normalen NZZA-Rundgängen z.B. einen Rundgang zu diesen Themen anzudenken. **Heutige Kommunikation an VV:** Anpassungen, danach zuerst an die VV mailen.

T7: KiöR, Projekt Kunstplätze

Künstlerische Intervention, 5 Orte definieren

T8: Projekte & Arbeitsgruppen (AGV / AGQ)

AGV (resp. erweiterte AG Brückenthematik) **Brückenthematik folgt an der VV neu unter Infos aus dem Vorstand, nicht unter AGV.**

<p><u>14.03.2018 HV</u> siehe Infos aus dem Vorstand</p> <p><u>25.04.2018</u> - Cornelia Kissling, Bereichsleiterin Projekte in Begleitung von Herrn Matten, Leiter TVS ERB. Abfall - Farbsacktrennsystem - PL des BSS SA (Sportamt SA) stellen vor: Velo-Freizeitanlagen in den Stadtteilen</p> <p><u>16.05.2018</u> -SUE, Reto Nause (ev.) und Kapo</p> <p><u>19.09.2018</u> Franziska Teuscher, Themenwahl folgt kurzfristig nach Aktualität</p>	
---	--

4. Antrag Res betr. Motion Spaghettiteller im SR (nur Vorstand)

Nur Vorstand, ohne VV. Antrag: DIALOG solle sich im Sinne der Motion positionieren. Der DIALOG war am Infoanlass von Einzel-/Privatpersonen und nicht als Verein DIALOG vertreten. Der DIALOG vertritt das Quartier und solle als DIALOG Stellung beziehen. 180'000 Arbeits- vs. 140'000 Wohnplätze, das gibt Arbeitsverkehr, der um das Quartier herum und nicht durch die Stadtteile geführt werden soll. Daher sei ein Ausbau der Tangente sinnvoll. Sich bei wenig Chancen zu positionieren, sei besser als Schweigen, so Res. Bei einer so wichtigen Quartierfrage könne in der MM erwähnt werden, dass ein Teil (in Stimmen ausschreiben) der Kommission die Motion nicht unterstützt resp. gegen den Antrag ist. **Beschluss:** Antrag wird umformuliert (Res) und geht am 25.04. zur Abstimmung in die VV. Das Stimmenverhältnis und der Konsens (erfreut, dass der SR endlich etwas unternimmt) werden im Antrag aufgenommen.

I/D/B

5. Antrag Alte Feuerwehr Viktoria

Die Alte Feuerwehr Viktoria beantragt 4'000.00 CHF (wie in den Vorjahren) für das Quartierfest vom Samstag, 16. Juni 2018. **Beschluss:** Angelehnt an den Subventionsleitfaden wird das Gesuch abgelehnt. Die Info an die AFV, an Markus Fehlmann erfolgt persönlich, nicht per Mail und mit der Erklärung des Subventionsleitfadens. **Heutige Kommunikation an VV:** -

I/D/B

6. Vermögensabbau

Das AUSTA hat unser Gesuch akzeptiert, dieses geht durch das AUSTA in den GR, danach sehen wir weiter. Die Jahresrechnung wurde prov. erstellt, das Budget angepasst. Die im 2017 nicht verwendeten 7'000.00 CHF für Giveboxen werden auf das bestehende Budget 2018 addiert. Zusätzlich werden noch 5'000.00 CHF auf die Bewirtschaftung Schaukästen dazu gerechnet. Ein ¾-Jahresabschluss ist angedacht, damit wird das Budget 2019 rechtzeitig erstellen können. Reserven haben wir im 2018 noch auf div. Budgetposten.

I/D

7. Idee Retraite VS (Michael), inkl. Aufgabenverteilung

Vorgeschlagen wird ein Anlass ausserhalb der Vorstandssitzung und nicht gebunden an eine VV oder laufende Geschäfte, z.B. an einem Samstag um sich Gedanken zur Zusammenarbeit

I/D/B

<p>zu machen. Themen wie damals Worldcafé mit Esther, bei gewissen Punkten wie GP1/Auto- bahn usw. läuft die Kommunikation im VS suboptimal, ein harter Ton auch in E-Mails. Es sol- len Punkte festgelegt werden, bei denen angesetzt werden kann damit auch Themen in den Vordergrund kommen, die vereinen. Beschluss: Thematisiert werden sollen Kommunikation, Themenwahl, politische Themen, besonders die Ressortaufteilung und wie die Gruppen be- stückt werden sollen. Klausur für z.B. einen halben Tag. Ziel: Weg von Stadtthemen und mehr proaktiv, also agieren. Als Gremium aktiver werden. Urs F. und Michael, ev. mit Na- dine schauen, welche Varianten Retraite/ Teambuilding, Grössenordnung halber Tag, aus- serhalb der Sitzungen und organisieren. Nachtrag. Gem. Urs F. organisieren sich Michi und Urs F. unter sich.</p>	
<p>8. Sitzung Neuordnung Allmenden 22.2.: Wer geht alles? (U.F. in Ferien 18. bis 25.2.)</p>	
<p>Res (für beide IG Allmenden und DIALOG) mit Hansueli, Kurt und Jürg Krähenbühl Quavier kommen auch. Sitzung heisst «Neuordnung Allmenden», Chr. Schärer hat Lead.</p>	<p>I</p>
<p>9. News zu BEmotion Base, neue Überbauungsordnung (Urs F.)</p>	
<p>Erfolgt im kleinen Stil, auch wegen PP-Gestaltung und Verkehrswegen, Anruf an Urs F. wird Mitte Mai erwartet, es folgt ein Infoabend im Jardin. Danach wird eine Sprechstunde ange- boten, die Leute können sich also auch nach dem Anlass ca. 3Mal treffen, zu Randzeiten und sich informieren und unterhalten. Heutige Kommunikation an VV: Kurzinfo.</p>	<p>I</p>
<p>10. Idee Weihnachtessen Kursaal (Nadine)</p>	
<p>Grundsätzlich ok, Offerten einholen (sun). Restaurant Giardino.</p>	<p>I</p>
<p>11. News zu Stelen? (Nadine)</p>	
<p>Unter Informationen aus dem Vorstand.</p>	<p>I</p>
<p>12. Mail betr. Beleuchtung ewb (Nadine/Urs F.)</p>	
<p>Gestrichen/nicht thematisiert.</p>	<p>I/D/B</p>
<p>13. Varia und Vergessenes</p>	
<p>-</p>	<p>I</p>

Nächste Sitzungen/Termine 2018:

03.03. NZZA / 14.03. HV / 25.04. / 16.05. / 06.06. / 27.06. (ohne VS, VV bereits um 18.00 Uhr) / 22.08.
/ 19.09. / 17.10. (anderer Sitzungsort) / 20.10. NZZA / 14.11. / 12.12. ao. HV &
Weihnachtsessen

Pendenzliste

WER	Thema / Auftrag	Traktandum
rh, sun	Antrag Quartierplätze anpassen/umformulieren	3
sun	Raum HV ab 17.00 KG Markus abklären	3
UJ	Vorbereitung mit Arpad Boa Präsentation	3
UF	Korrespondenz mit WIFAG betr. Präsentation	3
rh	Antrag Spaghettiteller/ Motion SR anpassen/ umformulieren	4
UF, sun	Kommunikation VS-Beschluss und Erläuterung Subventionsleitfaden AFV	5
UF, rm	Organisation Retraite VS	7
sun	Weihnachtsessen Offerten Kursaal einholen	10